

Profesor limachino que gritonea a alumnos podría ser formalizado

Docente de Historia que fue grabado por sus alumnos mientras los retaba de forma descontrolada en la sala clases y cuyo video se replicó rápidamente en redes sociales, fue denunciado de oficio por la Fiscalía.

Belén Velásquez N.
 La Estrella de Valparaíso

Un grave hecho fue el que se registró en el Liceo de Limache, que bien podría terminar en una vulneración de derechos de menores de edad o incluso en un delito perpetrado por un docente que pareciera haberse salido de sus casillas en medio de una clase. Y es que un video ampliamente viralizado en redes sociales muestra cómo un profesor hizo callar violentamente a los alumnos en medio de lo que se entiende fue una discusión en torno a la figura de Augusto Pinochet.

LAS FRASES

“Cállate”, “no estoy hablando contigo”, “tú no te metas”, son algunas de las frases proferidas a gritos que se aprecian en el video, hecho que significó que el docente fuera apartado de sus funciones por parte del municipio de Limache, sostenedor del establecimiento educacional. Al respecto, el alcalde Luciano Valenzuela indicó que “tomé contacto personalmente con las familias afectadas colocando a disposición a todo el equipo municipal para brindar el apoyo a los alumnos”. De igual forma, el jefe comunal sostuvo que “realizamos también el sumario administrativo designando al fiscal correspondiente, quien va a realizar la investigación y encontrar las responsabilidades administrativas o no que lleve este caso”.

“También el Comité Técnico ha realizado la denuncia ante el tribunal de familia ante una eventual vulneración de derechos



LOS HECHOS OCURRIERON EN EL LICEO DE LIMACHE.

de cada uno de los alumnos y, por último, vamos a trabajar con el Comité de Convivencia Escolar para intervenir el curso porque sabemos que una situación estresante como la vivida genera algún tipo de afectación de forma transversa”.

POSIBLE DELITO

En paralelo, la Fiscalía local de Limache decidió abrir de oficio una investigación penal en contra del profesor ante la eventual configuración del delito de trato degradante de niños, niñas y adolescentes, o “incluso, pesquisar la existencia de otros malos tratos que eventualmente pudiera haber realizado este educador que pudieran configurar otros ilícitos penales”, dijo el fiscal Rodrigo Castillo.

En ese contexto, el persecutor señaló que “en el registro audiovisual se logra escuchar un docente que en el contexto de una clase profiere gritos de manera bastante vehe-

mente y agresiva hacia algunos estudiantes. En virtud de ello, la Fiscalía local de Limache ya dispuso la realización de diligencias investigativas específicas instruyendo a la Bírma de Limache para que recabe todos los antecedentes”. Una de las primeras denunciadas de este hecho, fue la diputada por el Distrito 6, Camila Flores, quien acusó que denunciará los hechos ante la Superintendencia de Educación calificando al docente de “fanático totalitario de ultrazquierda” y señalando que no permitirá “el seudoprofesor izquierdista siga dañando a los jóvenes con su nefasta ideología”. Desde la otra vereda, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo aseguró que las acciones tomadas por el municipio limachino “son las que corresponden”.

LA HISTORIA RECIENTE

Cataldo agregó que “no quisiera particularizar respecto al hecho que origina

esta discusión: soy profesor de historia y tengo una posición y una mirada respecto a la historia, pero eso no es lo relevante. Lo relevante es cómo nos relacionamos entre nosotros y cuál es el rol que le corresponde al adulto formador respecto al proceso educativo y formativo de un estudiante”. “No existe ninguna circunstancia en la que un docente deba tratar de esa manera a un estudiante. Me parece también que incluso, frente a la posibilidad de que un estudiante pueda estar cometiendo un error, la forma que corresponde desde el punto de vista pedagógico, educativo, son otras”, acotó el secretario de Estado. Cataldo señaló además que “podría haber sido cualquier otra materia: matemática, ciencias, en este caso fue historia y la historia reciente de nuestro país que aún genera divisiones, pero esa no es causal para que el profesional de la educación trate de esa forma a un estudiante”.